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超生“黑户”

主动申报可落户
申报后还可低标准缴纳社会抚养费
见习记者 柳斌

随着人口普查工作如火如荼的展开，不少超生家庭也关心起计划生

育之外人员的“落户”问题。超生人员应该怎样落户？需要走那些程序？近

日，记者采访了烟台市人口普查办公室、街道人口和计划生育办公室和
街道派出所的工作人员。

落户不设门槛

据烟台市人口普查办公室

工作人员介绍，此次普查，计划

生育之外人员也要进行普查登

记，而且不允许有关部门对计划

生育之外的人员设门槛，应给予

落户，但是要缴纳社会抚养费。

据了解，根据国务院及山

东省人口普查领导小组的政策

规定，对在人口普查登记过程

中主动、如实申报的计划外生

育人员可依法从轻处理。2 0 0 2

年9月28日以前违法生育的，按

“从旧兼从轻”原则处理；2 0 0 2

年9月28日以后计划外生育的，

按照《山东省人口与计划生育

条例》的规定，依“较低标准”征

收社会抚养费。

“对在人口普查登记过程中

如实申报的政策外生育的人员，

可按我市人口与计划生育条例

规定的较低标准征收社会抚养
费；生活困难的家庭，经当地县

级人口和计划生育行政管理部

门批准，可以分期缴纳社会抚养
费。”人口普查办公室工作人员

对记者说。

据人口普查办公室工作人

员车学彬介绍，社会抚养费的缴

纳是按照当地社会平均收入的

一定倍数收取。所谓“从旧兼从

轻”，“从旧”是指按照超生人员

出生当年的社会平均收入收取，

“从轻”是指按照规定内社会平
均收入的最低倍数收取。“烟台

各县市区的平均收入水平不同，

社会抚养费的收取标准也不尽

相同。”车学彬说。

社会抚养费征收的“较低标

准”，依照《社会抚养费征收管理

办法》第三条规定：社会抚养费

征收标准分别以当地城镇居民

人均可支配收入和农村居民年

人均纯收入为计征的参考基本

标准，结合当事人的实际收入水

平，确定征收数额。

落户只需三道手续

记者在芝罘区多个街道计
生办了解了超生人员办理“落

户”手续要走的三道程序。

据芝罘区某街道计生办工

作人员介绍，父母本人首先持身

份证、结婚证、户口本、孩子出生

证明到当地街道计生办做笔录，

详细说明超生人员的出生年月、

出生地点等家庭情况。“我们会

将笔录信息汇总到区计生委和
市计生委，社会抚养费的具体数

额也由市人口与计划生育委员

会制定。”工作人员介绍说，“超

生人员的胎次、出生年月将直接

影响社会抚养费的缴纳数额。”

笔录做完后，超生人员父

母要去县 (区 )计生委缴纳社会

抚养费，根据《社会抚养费征收

决定书》接受处罚。最后，父母

持相关证件到当地派出所办理

落户手续。

大学招聘会“一位难求”
150个摊位310家抢，学校已提前3天不接受报名

本报11月4日讯(记者

侯文强) 怎样才能在150个

展位上安排下310家企业？烟
台大学就业指导中心主任杜

浩正为此发愁不已，他们准

备在6日举办的应届毕业生

招聘会已经在3日停止接受

报名，但仍有源源不断的企

业要求入场。

3日，烟台海丰货运公司

的赵先生准备去烟台大学应届

毕业生招聘会招人，但却没能

报上名。“从没碰到过这种情

况。”这让赵先生十分意外。

烟台大学将在6日举办应

届毕业生招聘会，按照惯例，他

们到招聘会当天仍然会接受企
业现场报名。不料，截止到3日，

已经有310家企业报名参会，远

远超过了计划的150个展位数，

烟台大学赶紧提前3天停止接

受企业报名。

“前两年都是我们学校求

着企业来招聘，今年却正好反

过来了。”烟台大学就业指导中

心主任杜浩十分高兴。

去年冬天，在举办应届

毕业生招聘会前，烟台市多

所高校曾给相关教师分配下

任务：每个教师都必须拉到

一个企业来参加招聘会，以
避免招聘会出现大量空展位

的尴尬情景。

在“芝罘区人才市场”的

QQ群里，近百家企业正在为
要到一个应届毕业生招聘会

展位争论不休。QQ群的管理

员、芝罘区人才市场市场科

主任姬毫表示，这种企业争

着要招聘会展位的现象，他

从来没有看到过。

4日，烟台大学决定紧急
开放一层走廊安排招聘展

位，但仍有数十家已报名企业

不能参会。杜浩说：“我们将会

为没有展位的企业提供相关专

业的学生名单，并单独邀请他

们来开专场招聘会。”

参与两次普查的老普查员感叹：

10年间百姓交通工具

两轮变四轮
本报烟台11月4日讯(见习记者 柳斌 通讯员

曹君秋) 从2000年第五次人口普查到如今的第六次人
口普查，居民的生活水平发生了巨变，参加过两次人口
普查登记的普查员孙长青对此感受颇深，居民受教育水
平越来越高，私家车的数量剧增。

“第五次人口普查时，家家户户都有自行车，部
分住户有摩托车，有私家车的住户寥寥无几，现在不
同了，私家车很普遍，而且都‘住’进了‘宫殿’。”孙长
青感叹说。

据介绍，在孙长青普查的小区，拥有私家车的住户
约占60%，而在10年前，小区内的私家车屈指可数。“电
动车如今也成了市民出行的主要交通工具之一，居民家
中的自行车基本被闲置了，扔到了墙角。”

孙长青自己对此也有切身体会，2000年去人口普
查，普查员都是骑着自行车，小区内不仅路灯少，而且道
路凹凸不平，晚上普查要带手电筒上路，而现在很多普
查员有了私家车，道远的直接开车去。

据了解，孙长青现为毓东社区的普查员，这次要普
查社区内近80户居民。“虽然那里楼的结构没有改变，但
是家家户户都把房子装修好了，水泥地变成了地板砖，

石灰墙贴上了壁纸，木质门也变成了防盗门……”孙长
青说。

除此之外，居民的受教育程度也比10年前大大提
高。据孙长青介绍，那时候居民的受教育程度在高中以

上的还不是非常多，包括孙长青在内的很多普查员，多
数为高中学历。而现在，高中以上学历的占很大一部分，

还有不少居民是研究生学历。第六次人口普查中，社区
招聘的部分普查员就是大学本科学历。

孙长青在录入登记资料。


